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حضر حفل تخرج الدفعة الأولى للدبلومات التدريبية المهنية بجامعة العلوم والتكنولوجيا.. باسندوة:

في 21 فبراير 2012م احرص على الإدلاء بصوتك وشارك في صنع مستقبل وطنك
اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء

في مؤتمر اليمن لتعليم اللغة الإنجليزيةالتقت بالمشايخ والوجهاء وأبناء منطقة بني جرموز وزارت معسكر اللواء )63( مشاة جبلي

نظمها اتحاد نساء اليمن فرع أبين

د. الحامدي: نسعى لتدريس اللغة الإنجليزية بدءاً من الصف الرابع الأساسي

بدء دورة حول أهمية الرضاعة الطبيعية ومخاطر سوء التغذية بعدن
بدء ورشة تدريبية في مجال البيئة والأراضي الرطبة بعدن

اللجنة العسكرية تشدد على فتح الطرقات وإزالة النقاط المستحدثة
❊ �سنع�ء / �سب�أ : 

 التقت لجنة الشؤون العسكرية وتحقيق 
الأمن والاستقرار أمس في منطقة بني 
الحارث بالمشايخ  جرموز بمديرية بني 
ومواطني  وأب��ن��اء  القبلية  وال��وج��اه��ات 
المنطقة في إطار جهودها لإيجاد حلول 
للمشكلات التي عانت منها منطقة بني 
جرموز واستعادة الأمن والأمان والاستقرار 
أمانة  إل��ى  نهم  من  العام  الخط  وفتح 
العاصمة ورفع نقاط التفتيش المستحدثة 

بعد يناير 2011م.
العسكرية  الشؤون  لجنة  واستمعت   
بصورة مباشرة إلى ما طرحوه من مسائل 
واستقرار  أمن  تهم  وقضايا  ومتطلبات 
المنطقة وتنزع فتيل الاحتقانات والتوترات 

والمواجهات المؤلمة .
اللجنة أن أم��ن واس��ت��ق��رار   وأك���دت 
الوطن مسؤولية وأمانة في أعناق جميع 
أجل  من  يتعاونوا  أن  بد  ولا  اليمنيين 

تحقيقه وتجسيده على أرض الواقع حتى 
اليمني  الشعب  ويتخلص  الأزمة  تنفرج 
فتح  أن  السلبية.. موضحة  تبعاتها  من 
الطرقات الرئيسية ورفع نقاط التفتيش 
والمظاهر المسلحة والاستحداثات التي 
ظهرت بعد يناير 2011م هو من صميم 
مهام لجنة الشئون العسكرية التي تحرص 
أشد الحرص على إزالتها ورفع المعاناة 
عن المواطنين، مشيرة إلى أنها تستند 
في عملها هذا إلى التوجيهات السديدة 
لجنة  رئيس  الجمهورية  رئيس  لنائب 
الشؤون العسكرية المشير الركن عبدربه 
منصور هادي وإلى بنود المبادرة الخليجية 
وآليتها التنفيذية وقرار مجلس الأمن رقم 

.)2014(
وأكدت اللجنة العسكرية تفهمها الواضح 
يتم  س��وف  التي  المواطنين  لمطالب 
التزام  ضرورة  على  مشددة  معالجتها.. 
الطرقات  وفتح  اللجنة  بقرارات  الجميع 

عن  معبرة  المستحدثة،  النقاط  وإزال��ة 
شكرها وتقديرها لمواطني بني جرموز 
على ما أبدوه من تفهم واستعداد للتعاون 
فتح  في  العسكرية  الشؤون  لجنة  مع 

الطرقات وإنهاء المظاهر المسلحة.
من جانبهم عبر مشايخ ووجهاء ومواطنو 
بني جرموز عن تقديرهم لما تقوم به 
العسكرية وما تبذله من  الشؤون  لجنة 
جهود وطنية مخلصة لإخراج الوطن من 
دوامة العنف التي لم تخلق سوى الخراب 
والدمار والمآسي والأحزان إلى أجواء آمنة 
العالية  ثقتهم  عن  معربين  ومستقرة، 
بحكومة الوفاق الوطني وبلجنة الشؤون 
العسكرية، مؤكدين استعدادهم للتعاون 
إنجاح  اللجنة في كل ما يسهم في  مع 
مهامها وتخطي كافة العقبات والعوائق 

التي تقف في طريقها.
وأشاروا إلى أن روابط الأخوة هي وحدها 
من يجب أن تعلو على ما سواها، فاليمنيون 

إخوة، وقد آن الأوان لبدء مرحلة جديدة 
ومعالجة كافة تداعيات المرحلة السابقة.

إلى ذلك قامت لجنة الشؤون العسكرية 
بزيارة إلى معسكر اللواء 63 مشاة جبلي 
حرس جمهوري في بيت دهرة في نهم، 
والضباط  اللواء  بقيادة  خلالها  التقت 
والأفراد واطلعت على أحوالهم وأوضاعهم، 
موضحة لهم أن مرحلة جديدة من الأمن 

والأمان قد بدأت تؤسس على الواقع.
وخلال اجتماعها بقيادة وضباط اللواء 
أهمية  العسكرية  الشؤون  لجنة  أك��دت 
تعاون الجميع في دعم ومساندة جهودها 
في فتح الطرقات وإنهاء المظاهر المسلحة 
يناير  بعد  المستحدثة  النقاط  وإزال���ة 

2011م.
 ووجهت اللجنة الجميع بالتحلي بالصبر 
والابتعاد عن أسباب التوتر لما من شأنه 
توفير المناخات والأجواء الملائمة لمعالجة 

كافة الاختلالات والقضايا العالقة.

❊ عدن/ وداد �سبيلي:

بحث الاخ سلطان الشعيبي وكيل محافظة عدن أمس لدى 
لقائه وفد منظمة الهجرة الدولية والجهة المانحة الوكالة 
الأمريكية للتنمية أوجه الدعم والتعاون المقدم من المنظمة 
في عدد من المشاريع التي تمولها الوكالة في ست محافظات 
في إطار مشروع يمن العطاء وكذلك رغبة الوكالة في تنفيذ 

هذا المشروع في مختلف مديريات محافظة عدن.
الجهة  احمد مختار ممثل  السيد  اللقاء استعرض  وخلال 
المانحة الوكالة الأمريكية للتنمية عددا من المشاريع التي 
تمولها الوكالة في إطار مشروع يمن العطاء في العديد من 
الوكالة في توسيع هذه  المختلفة وكذلك رغبة  المجالات 
المشاريع لتشمل ثلاث محافظات أخرى من ضمنها محافظة 

عدن.
التي ستقدمها  الإمكانيات  ان من  الوكالة  وأضاف ممثل 
المحافظة للوكالة لتنفيذ هذا المشروع معرفة الاحتياجات 
المجتمعية والتنموية لعدد من المشاريع التي يحتاجها سكان 
المحافظة في مختلف المديريات خاصة في مجال الصحة 
والمياه والتربية وغيرها من المشاريع الحيوية التي تقدم 

خدمة للسكان في المحافظة.
المحافظة  وكيل  الشعيبي  سلطان  الأخ  أكد  جانبه  من 
كل  تقديم  على  ستعمل  بالمحافظة  المحلية  السلطة  ان 
التسهيلات لإنجاح هذا المشروع الذي يعد بالدرجة الأساسية 
مشروعا إنسانيا يخدم المجتمع في محافظة عدن خصوصا 

المديريات النائية التي تحتاج الى هذه المشاريع التنموية.

وأكد أن قيادة المحافظة ستعمل على التنسيق مع الأجهزة 
التنفيذية المختصة ومدراء المديريات بالمحافظة للحصول 
مكتب  فيها  بما  تحتاجها  التي  المشاريع  أول��وي��ات  على 
التخطيط والتعاون الدولي.. مشيرا إلى أن المشاريع القادمة 
التي ستنفذها منظمة الهجرة بتمويل من الوكالة الأمريكية 
ستكون لها انعكاسات ايجابية ملموسة في تطوير الخدمات 
المتعلقة بالمواطنين والحفاظ على الاستقرار المجتمعي في 

المحافظة.
حضر اللقاء الأخ سمير عبدالرزاق مدير مكتب التخطيط 
والتعاون الدولي بعدن والأخ فؤاد ناجي حزام رئيس فريق 
المشروع وعمر طه المنسق الميداني للبرنامج بعدن وفريق 

العمل في المشروع.

❊ �سنع�ء / ب�سير الحزمي:

تختتم اليوم الاثنين بالعاصمة فعاليات مؤتمر اليمن 
لتعليم اللغة الانجليزية 2012 الذي ينظمه المجلس 
الأمريكية  السفارة  مع  بالتعاون  البريطاني  الثقافي 
إلى  يهدف  ال��ذي  والتعليم  التربية  ووزارة  بصنعاء 
الانجليزية من مختلف  اللغة  100 من مدرسي  رفد 
بفرص  وتزويدهم  ومعارف  بمهارات  المحافظات 
التواصل مع الآخرين وتشجيعهم على تنمية أنفسهم 
و طلابهم ومجتمعاتهم بفعالية اكبر من خلال عدد من 
الجلسات التدريبية والمناقشات الجماعية والمحاضرات 

التخصصية والأنشطة الأخرى. 
وأكد الدكتور عبد الله الحامدي نائب وزير التربية 
المعهد  احتضنه  الذي  المؤتمر  افتتاح  في  والتعليم 
الأمريكي بصنعاء )يالي( أهمية تعلم اللغة الانجليزية 

في عالم اليوم .
وقال: إن وزارة التربية والتعليم تسعى إلى  توسيع 
تدريس اللغة الانجليزية بدءاً من الصف الرابع أساسي، 
موضحاً انه قد جرت مناقشة هذا المقترح مع السفيرين 
الأمريكي والبريطاني وهو ما  يتطلب مزيداً من الدعم 
للبدء بالخطوات الإجرائية اللازمة لتنفيذ هذا المشروع 
ومنها الحاجة إلى 12 ألف معلم ومعلمة وتوفير المنهج 
المؤتمر  هذا  عقد  أهمية  وأكد  ويمننته،  المدرسي 
لتطوير مهارات التدريس في مجال اللغة الانجليزية، 
مبدياً استعداد الوزارة لتوفير كافة الإمكانيات لجعل 
اللغة الانجليزية في مواقع متقدمة في مدارس التعليم 

العام .
من جانبه أكد السفير البريطاني بصنعاء نيكولاس 
هيبوتون أهمية الأنشطة التي يقوم بها المشاركون 
مع الشباب والطلاب في المستقبل في تطوير قدرات 
لغة  باعتبارها  الانجليزية  اللغة  مجال  في  الطلاب 

استطاعت أن تربط العالم من آسيا وأفريقيا وأوروبا 
والشرق الأوسط.

وأشاد بقابلية الشباب اليمني لتعلم اللغات وهو ما 
لاحظه خلال زيارته لإحدى القرى اليمنية حينما لاحظ 
أطفالًا صغاراً يتحدثون عدة لغات عالمية ومن بينها 
الانجليزية بطلاقة مع استعدادهم وميولهم لمزيد من 
التعلم سواء عن طريق مؤسسات التعليم أو عن طريق 
الاحتكاك بالثقافات الأخرى ما يوحي إلى أن الشباب 
اليمني لديه من الإمكانات ما يقود بلاده نحو التطور 

والنجاح والمستقبل المزدهر .
جيرالد  بصنعاء  الأمريكي  السفير  عبر  جهته  من 
فايرستاين عن سعادته برؤية المشاركين في المؤتمر 
نوعياً  مؤتمرا  جعله  ما  وهو  المحافظات  جميع  من 
اللغة  المشاركين من معلمي  ووطنياً بامتياز، داعياً 
اللغة  إلى تطوير مهاراتهم في تدريس  الانجليزية 
الانجليزية للوصول إلى كفاءة مستخدميها من الطلاب 
في مدارس التعليم العام باعتبارها تمثل لغة الأعمال 
والعلاقات الدولية ولغة العلوم والجامعات، معرباً عن 
أمله في رؤية جيل جديد من القيادات الشابة المتعلمة 
التي يعول عليها قيادة وتحديث وتطوير مؤسسات 
الدولة في اليمن بما يلبي احتياجات المواطنين وتوفير 
الخدمات لهم والاستجابة لمطالبهم، مشيراً إلى أن 
الأسابيع الماضية قد شهدت نقطة تحول كبيرة على 

صعيد حلحلة الأزمة في اليمن.
 وقال: إن الخطوات القادمة هي الأهم، لافتاً إلى أن 
الأشهر القادمة ستشهد حواراً وطنياً كبيراً يضم ممثلين 
عن الشباب والنساء والحراك الجنوبي وغيرهم، معولًا 
على الجيل الجديد من القيادات اليمنية في  مواجهة 
التحديات الاقتصادية والاجتماعية  التي تقف عائقا أمام 

المستقبل الواعد الذي يستحقه كل اليمينين .

سلطان الشعيبي يبحث مع منظمات دولية أولويات المشاريع التي تحتاجها عدن

❊ لحج/ع�دل ق�ئد:

يشارك )120( من منتسبي الأمن 
بمحافظة لحج في الدورة التدريبية 
)القانون  تنعقد تحت شعار  التي 
الدولي الإنساني والمبادئ الأساسية 
والإسعافات الأولية(. وتنظمها إدارة 
أمن المحافظة بالتنسيق والتعاون 
مع اللجنة الدولية للصليب الأحمر 
والهلال الأحمر  المكرسة لمناقشة 
الاجهزة  بين  العلاقات  وتعزيز 
الامنية وكافة الشرائح الاجتماعية 
بهدف التوعية بالمبادى الاساسية 
وايضا  الانساني  الدولي  للقانون 
قواعد وانظمة وضوابط القانون 
استخدام  على  ق��ي��وداً  لتصنع 
اثناء  الحرب  وسائل  و  الاسلحة 

النزاعات المسلحة.
وفي بداية الدورة اكد الأخ علي 
حيدرة ماطر على ضرورة الاستفادة 
القصوى من المعلومات والمعارف 
التي ستلقى في الدورة لاهميتها 
وتطبيقها في الواقع العملي ومن 
رجال  بين  التعامل  كيفية  اهمها 
الأمن و المواطنين وتنظيم العلاقة 
لاسيما وأننا قادمون على مرحلة 
جديدة في حياة شعبنا تحمل الخير 
الانتخابات  وهي  الحبيب  لوطننا 

الرئاسية.
الدكتور عميد  أش��ار  من جانبه 
ركن سليمان مبارك القيسي مدير 
أمن المحافظة أن هذه الدورة تحمل 
الكثير من المدلولات لكونها تهدف 
إلى رفع الوعي القانوني لمنتسبي 
الأمن في المحافظة وحسن التعامل 
مع كافة المستجدات دون تفريط أو 
اجتهاد ولتحقيق التوازن المطلوب 
بين حق المجتمع في الأمن والحياة 
المستقرة وحق المتهم في الحرية 
إلى  المشاركين  داعيا  والكرامة 
ال��واق��ع  ف��ي  مفاهيمها  ترجمة 
المعاش موضحا ان المرحلة القادمة 

مرحلة إنقاذ وبناء وتطلع إلى غد 
أفضل لافتا ان هذا لن يتحقق إلا 
واس��ع وتلاحم  باصطفاف وطني 

شعبي.
كما تحدث ف��ي ب��داي��ة ال��دورة 
رئيس  الصغير  عياش  القاضي 
مداخلة  في  الاستئناف  محكمة 
الاب��ع��اد  فيها  ت��ن��اول  مقتضبة 
والمفاهيم للقانون الدولي والجانب 

الإنساني والتشريعات اليمنية.
منى  الاخ��ت  استعرضت  فيما 
علي سعيد ممثلة اللجنة الدولية 

الاحمر  والهلال  الاحمر  للصليب 
مع  والتنسيق  نشاطاتالمنظمة 

الاجهزة الامنية والصليب الاحمر.
هذا وتواصل الدورة اعمالها لليوم الثاني 

في قاعة الاجتماعات بمكتب الثقافة .
ح��ض��ر ال����دورة ال��ش��ي��خ سيف 
الشورى  مجلس  عضو  العزيبي 
وص��ال��ح ال��ب��ك��ري وك��ي��ل اول 
المحافظة وصالح سريع الوكيل 
وق��ي��ادات  للمحافظة  المساعد 
المدني وم��دراء عموم  المجتمع 

المرافق والقطاع النسوي .

)120( من منتسبي أمن لحج يناقشون القانون 
الدولي الإنساني والإسعافات الأولية

❊ عدن/ جه�د الوادي ونوال مكي�ش:

ت�سوير/ �سقر العقربي:

التقى الدكتور/عبدالعزيز صالح بن حبتور رئيس 
جامعة عدن أمس الأحد بقاعة مجلس الجامعة بعمادة 
وأعضاء الهيئة التدريسية والتدريسية المساعدة بكلية 
آليات  الصيدلة وذلك لبحث سبل معالجات وتطوير 
العمل الأكاديمي والتعليم بالكلية والعمل على إيجاد 

الرؤى المناسبة لها.
كلمته   في  حبتور  بن  الدكتور/عبدالعزيز  وأش��اد 
التوجيهية في الاجتماع بجهود عمادة الكلية وأعضاء 
الذين  فيها  المساعدة  والتدريسية  التدريس  هيئة 
دأبوا على تكريس جهودهم ووقتهم لانتظام العملية 
التعليمية في الظروف الصعبة التي مرت بها البلاد خلال 
العام المنصرم، وتعاملهم بمسؤولية عالية ومراعاة 

أبنائهم الطلاب في تلك الظروف الاستثنائية.
وش��دد الأخ/رئيس الجامعة على ض��رورة تطبيق 
اللوائح والنظم ومحاسبة كل من أخطأ أو أخل بتلك 
اللوائح المنظمة لنشاط الجامعة، وذلك بإحالة كل 
من يقصر إلى مجلس تأديبي خاص، لافتاً إلى أن لدى 
الجامعة أيضاً مرونة وتقييماً تربوياً وأنسانياً وحسن نية 
عند معالجة كافة المشكلات التي قد تعترض مسيرة 

العملية التعليمية.
الآن بعد تشكيل حكومة  المجتمع  أن  إلى  وأش��ار 

التوافق الوطني، يرفض أي إخلال بالعملية التعليمية 
أو القيام بالتحريض للإضرار بدراسة الطلاب الجامعية 
أو غيرها من مؤسسات الدولة.. موضحاً أن جامعة عدن 
لن تتعامل بردود الأفعال تجاه أي أعمال غير قانونية 
تمارس ضدها وستلاحق قضائياً كل من يضر بالعملية 

التعليمية أو يهدف لتخريب بنيانها.
بن  صالح  الدكتور/عبدالعزيز  استمع  ذلك  عقب 
حبتور رئيس الجامعة إلى وجهات النظر المختلفة من 
المجتمعين حول معوقات العملية التعليمية والإدارية 
والعناصر المتسببة بها خلال المدة الفارطة وبحث سبل 

معالجتها ووضع الحلول والمقترحات اللازمة لها.
ه��ذا وق��د وج��ه الأخ/رئ��ي��س الجامعة عمادة كلية 
الصيدلة برفع ثلاثة مرشحين لشغل منصب نائب 
العميد لشؤون الطلاب خلفاً للنائب السابق، كما وجه 
باتخاذ قرار تربوي وإنساني مرن تجاه الطلاب الذين 
رسبوا بمواد دراسية على أن يتم تصفية المواد التي 
عليهم، وتأجيل الامتحانات إلى نهاية العام الدراسي 
على أن يقدموا التزاماً مكتوباً بعدم العودة للأعمال 
المخلة بلوائح ونظم الجامعات اليمنية، وكذا تفعيل 
لوائح الجامعة في تطبيق النظم والقوانين في الأقسام 
العلمية بكلية الصيدلة، وبضرورة وضع أسس ومعايير 
أكثر دقة وتحديد درجات أعلى لتنظيم عمليات القبول 

في الكلية في التعليم الموازي. 

مناقشة سبل تطوير آليات العمل الأكاديمي بكلية الصيدلة

❊ عدن / علي من�سور مقراط:

تقوم الهيئة الإدارية للجمعية السكنية لأسر الشهداء ومناضلي الثورة 
اليمنية باستكمال الإجراءات والترتيبات النهائية لتدشين المرحلة 
الثانية من صرف عقود تمليك الأراضي لأسر الشهداء والمناضلين في 
المخطط الخاص بهم في مدينة 14 أكتوبر بمنطقة كابوتا بئر فضل 

مديرية المنصورة محافظة عدن .
وقال الأخ علي عبد الرب العسيري وكيل الهيئة العامة لأسر الشهداء 
ومناضلي الثورة الأمين العام للجمعية أنه سيتم خلال الأسبوعين 
القادمين تدشين المرحلة الثانية لعملية صرف عقود تمليك الأراضي 
ل� 5000 مناضل وأسرة شهيد وتوقع أن يستفيد منها نحو ) 50( ألف 
شخص من أبناء وأسر الشهداء والمناضلين لافتاً  إلى أن المرحلة 
الأولى استفاد منها ) 2000( مناضل وشهيد حيث صرفت لهم عقود  
تمليك أراض في المخطط ذاته الذي تم شراؤه من الملاك الشرعيين 
للأرض وفق إجراءات قانونية وآخرها توجيهات نائب رئيس  الجمهورية 
المناضل المشير عبد ربه منصور هادي قبل شهر ونصف بالإضافة إلى 
توجيهات وزير الأشغال العامة والطرق واعتماد ذلك من قبل السلطة 

المحلية في عدن ممثلة بالمحافظ.
وأوضح الأخ العسيري أن قائمة الشهداء والمناضلين تصدرها أول 
رئيس بعد الاستقلال الشهيد قحطان الشعبي لافتاً إلى أن المخطط 
السكني لجمعية 14 أكتوبر للشهداء والمناضلين قد تم تخطيطه 
بشكل هندسي وفني رفيع ويحتوي على وح��دات جوار ومدرسة 
ومسجد وغيرها من المتطلبات الخدمية وطمأن الأمين لعام لجمعية 
أسر الشهداء والمناضلين علي عسيري  المستفيدين بالحصول جميعاً 
على عقودهم في غضون الأيام القليلة القادمة بإذن الله مطالباً جميع 
الجهات المختصة والمعنية بالتعاون في تذليل المعوقات ومعالجة أية 
إشكاليات تعترض هذا المشروع الذي جاء تكريماً لأولئك المناضلين 
والعزة  الحرية  أجل  من  والنفيس  الغالي  قدموا  الذين  والشهداء 

والكرامة.
واختتم تصريحه بأنه  سيتم فيما بعد الانتقال إلى محافظتي 
الحديدة وتعز ليشمل هذا التكريم الجميع دون استثناء ونعتبر مخطط 
مدينة 14 أكتوبر في كابوتا بمنطقة بئر فضل بمنصورة عدن نموذجاً 
لهذه التجربة الناجحة التي تجسد قيم الوفاء والرعاية لأبناء الشهداء 

ومناضلي الثورة اليمنية المجيدة. 

استكمال إجراءات صرف عقود تمليك أراض لـ )5000( 
حالة من المناضلين وأسر الشهداء في عدن

❊ عدن / اأ�سج�ن المقطري:

بدأت أمس بعدن دورة تدريبية حول أهمية الرضاعة 
الطبيعية ومخاطر سوء التغذية للأطفال مادون الخامسة 
نظمها اتحاد نساء اليمن بمحافظة أبين برعاية محافظ 

أبين.
ويشارك في الدورة التي تستمر خمسة أيام “21” مشاركاً 
ومشاركة من نازحي أبين، يتعرفون خلالها على الغذاء 
والتغذية وتغذية الأم الحامل والمرضعة ومواصلة تغذية 
الأم الحامل والمرضعة، والرضاعة الطبيعية وتشمل 
التغذية الصناعية، وتقييم  “فوائد الرضاعة ومخاطر 
الرضعة والوضعية، ومعالجة بعض الحالات” والتغذية 
الاتصال  وتعريف  الآم��ن،  والغذاء  والغذاء،  التكميلية 
وعناصره ومهارات الاستماع والتعلم ومهارات بناء الثقة 
وتقديم المساندة وتطبيقات عملية والمغذيات الدقيقة 
ولمحة عن برنامج سوء التغذية الوخيم والقياسات الأنثرو 
بومترية ومعايير القبول وتحضير الماء والسكر وعلامات 
الإحالة وتطبيقات عملية، ووضع الرضاعة الطبيعية في 
أقليم شرق المتوسط واليمن وأهمية الرضاعة الطبيعية، 
وتعريف الرضاعة الخالصة، وآلية الرضاعة والغذاء وطرق 
وضع الرضيع على ثدي أمه، وأح��وال الثدي، وفحص 
الثدي، والرضاعة الطبيعية للأم المصابة بمرض الإيدز 
والسل، واعتصار اللبن وأسباب عدم كفاية اللبن وعرض 
فيلم حول الرضاعة الطبيعية والبداية المبكرة والغذاء 
البعدي  التقييم  من  التطبيقات  واستكمال  التكميلي 
ال��دورة سيتم توزيع  المستلزمات وفي ختام  وتوزيع 

الشهادات.
وفي الافتتاح ألقى الأخ أحمد ناصر جرفوش وكيل 

محافظة أبين كلمة شكر فيها الأخوات آمنة محسن العبد 
رئيسة اتحاد نساء اليمن بأبين و فاطمة مريسي رئيسة 
اتحاد نساء اليمن بعدن والحضور والمشاركين جميعاً، 
وقال: إن هذه الدورة خاصة بالتوعية الصحية حول أهمية 
الرضاعة الطبيعية ومخاطر سوء التغذية للأطفال ما دون 
الخامسة فنحن رغم الظروف التي نمر بها إلا أنه يجب ألا 
ندخل اليأس علينا، وبما أن محافظة أبين تمر بظروف 
قاسية جداً ولكن لا تزال الحياة مستمرة، ونشكر أبناء 
محافظة عدن على ما قدموه لنا من تسهيلات في المجال 
الصحي والتعليمي وغيرهما، ورغم ما مرت به محافظة 
أبين وأبناء أبين إلا أن العمل لا يزال مستمراً والثقافة 
الصحية مهمة جداً سواء كانت على مستوى اليمن بشكل 
عام أو خاصة بمحافظة عدن أو أبين، وأتمنى أن تتحسن 
الظروف وعلى المرأة أن تسهم في ذلك، كما أتمنى أن 

تنتهي الأزمة في محافظة أبين.
وأكد أهمية الاستفادة من هذه الدورة وضرورة الإسهام 
من قبل المرأة في الانتخابات الرئاسية وإنجاحها، وتمنى 

التوفيق والنجاح لهم.
من جانبها أوضحت الأخت آمنة محسن العبد رئيسة 
اتحاد نساء اليمن فرع أبين في كلمتها عن الدورة، أن 
الدورة تعتبر الثانية التي ينظمها اتحاد نساء اليمن فرع 
أبين وستستمر “5” أيام بقيادة اتحاد نساء اليمن أبين 
وتهدف إلى نشر الرسالة الصحية والتوعية والاهتمام 

بتغذية الأطفال النازحين داخل المدارس.
وأشادت بدعم منظمة اليونيسيف والدور الكبير الذي 
تقوم به ودعمها لهذه ال��دورة التي تناقش عدداً من 

المواضيع المهمة.

❊ عدن / خديجة الك�ف :

ب��دأت ي��وم أم��س في جمعية 
الورشة  الطفل فعاليات  حقوق 
البيئة  م��ج��ال  ف��ي  التدريبية 
والأراضي الرطبة التي تنظمها 
شبكة منظمات المجتمع المدني 

للتنمية الاجتماعية.
يشارك  التي  ال��دورة  وتهدف 
فيها )25( مشاركا ومشاركة من 
ممثلي  الجمعيات المنضمة إلى 
شبكة منظمات المجتمع المدني 
وممثلي  الاجتماعية  للتنمية 
المجالس المحلية وشيوخ مساجد 
وشخصيات اعتبارية من أجهزة 
وتوجيه  توعية  إل��ى  الإع���لام 
وإرش��اد المواطنين  إل��ى مدى 
الأراضي  وخاصة  البيئة  أهمية 

الرطبة.
نعمان  / عبدالله  الأخ  وألقى  
– رئيس جمعية حقوق الطفل 
كلمة أوضح فيها أهمية الورشة 
البيئة  م��ج��ال  ف��ي  التدريبية 
والأراض���ي الرطبة والأراض��ي 
محافظات  ل��ك��ل  ال��س��اح��ل��ي��ة 
عن  عبارة  كونها  الجمهورية 
للأسر  ومتنزهات  متنفسات 

والمجتمع اليمني.
البيئة  م��ج��ال  إن   : وأض����اف 
والأراض����ي م��وض��وع ذو أبعاد 
وصحية  واجتماعية  اقتصادية 
وتعتبر مدينة عدن أهم محافظة 

الاستراتيجي  موقعها  بحكم 
، وت��ش��ه��د ال��ب��ن��اء ال��ع��م��ران��ي 
العشوائي على الأراضي الرطبة 
بأضرار  تسبب  ال��ذي  الساحلية 
كبيرة بالنسبة لحركة الصيادين 
والسكان بشكل عام وأثر سلباً 

على صحتهم .
وأك���د  دور وس��ائ��ل الإع��لام 
الورشة  ه��ذه  مثل  تناول  في 
التي تساهم في زي��ادة الوعي 
واق��ع  وت��لام��س  للمواطنين 

المجتمع اليمني. 
ال��دك��ت��ور أحمد  فيما أوض��ح 
محمود مرشد- م��درب ال��دورة 
أن الورشة التدريبية في مجال 
البيئة والأراض��ي الرطبة سوف 
في  البيئي  الوضع  تستعرض 
العقدين  خلال  عدن  محافظة 
الماضيين وتتناول ملوثات البيئة 
المختلفة وتوضيح الانعكاسات 
والأضرار الصحية المترتبة على 

هذا التلوث .

باختيار  ق��م��ن��ا  وأض������اف:)) 
في  من  خيرة  من  المشاركين 
بتدريبهم  نقوم  لكي  المجتمع 
نقل  على  ب��دوره��م  ليعملوا 
ال��م��ع��ل��وم��ات وال��م��ق��ت��رح��ات 
التلوث  من  للحد  والتوصيات 
تفعيل  على  والعمل  البيئي 
بحد  ول��و  الموجودة  القوانين 
أدنى وزيادة الوعي لدى مختلف 
الشرائح وحماية البيئة ومكافحة 

التلوث البيئي((.

إطلاق مبادرة )مكافحة 
الاتجار بالأطفال(

❊ عدن/ .... الك�ف:

أطلق شباب مشروع شباب في 
الريادة الذي نظمه مركز المرأة 
للبحوث والتدريب جامعة عدن 
مبادرة بعنوان )مكافحة الاتجار 

بالأطفال(. 
وتهدف المبادرة إلى التوعية 
بالاطفال  الات��ج��ار  بخطورة 
ايجاد  على  والعمل  ع��دن  في 
حل لهذه الظاهرة التي بدأت 
بشكل  المجتمع  ف��ي  تنتشر 
التوعية  حملات  وإقامة  كبير 
عن  تعبر  ملصقات  بواسطة 

هذه الظاهرة.
لينا  الأخ�����ت  وأوض����ح����ت 
ع��ب��دال��وه��اب ش��م��س��ان أن��ه 
الشباب  قبل  من  ال��ن��زول  تم 
المنظمين للمبادرة إلى الاحياء 
هذه  لرصد  الفقيرة  الشعبية 
آراء  على  والتعرف  الظاهرة 

المواطنين حولها.
وأضافت: ستقوم المجموعة 
المشاركة في المبادرة بإقامة 
حلقة نقاشية حول هذه الظاهرة 
للتعرف على أهم أسباب التي 
السبل  و  ظهورها  إل��ى  أدت 

الكفيلة بمحاربتها ونبذها.


